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关于召开企业工作会议的通知

各企业：

经局党委研究，定于一九九一年七月六日上午8 : 30分，在二

轻党校（五金厂办公楼三楼）召开企业工作会议，时间一天。总结上
半年工作，交流下半年工作打算。各企业一定要做好汇报准备，按时
到会。与会人员一律不得代替。

参加人员：机柳一：杜同高宗坤地倒～：郝观美

服装厂：张日秀 胡兴河

拔丝厂：李吉祥任光秀经理部：乔连文

五金厂：康万和 李继寿

鞋厂：成汝庚李征军第二艺品厂：潘士政
装劝扩、成兴华 艺品公司：李胜林

塑料厂：李良彬张文吉

艺品厂：孟光银孙树青
局机关各科室全体人员。

一九九－年七月三日



进一步解放思想，拼搏开耘

为全面完成九一年任务而奋斗

―张景和同志在二轻系统

企业工作会议上的讲话

半年来，二轻工业在县委、县府和各业务部门的正确领导与支持

下，全系统团结一致，努力充服了种种困难，各项工作均取得了新的

戏蜻。现将完成的数字和做的主要工作简要地回顾小给如下：

一、生产增长，利税提高。至六月底莱计完成声业总产值2393 . 61

万元，比去年同期增长22·14%；完成了年计划的52·6彩。

九个工业企业，其中有五个较上年有不同程度的增长，包装装浏～、

塑科厂、畜牧机椒～，艺品厂分别增长了95·7%; 8 4 . 89%;

56 , 63男；33"88%，高出全系统的平均增长幅度。实现时

间过半任务过半的企业是：塑料厂、畜收机椒～、服装厂、机叫～、
包装装澎．五个企业。

九个企业累计实现俏售1 6 47·8万元，比去年同期增长

25·25%；粼计实现利税1 20万元，比去年同期增长了1703留

完成年计划的60%；其中，累计实现利润66 , 1万元，比去年同

同期增长21·28形。地毯厂、畜牧机柳『分别实现利说69万元

和25·8万元；完成了全系统实现效益的大头。上半年包括商业企

业实现销普1 7 07·9万元，较上年增长12·2%；实现利税

1 22。5万元，较上年增长11·16％。尽管成品资金今年较去

年同期增加T 1 22·3万元，但定翻流动资金周转天数较去年同期

却加速T！天，比计划加速T七天，实现了83天。



二、科技进步有了较快的发庵。上半年，我似接转、新上马论

证了共十个技改项目，予计投资弓00万元，数量多，任务重，是二

轻系统的历史之最；半年实现新产品产值3 03·09万元，开了一

个产品调热产品更新的好头；在质量、品种、效益年活动中，地区

局组织的全区Q。小组成果发表会已结束，我县有五个成果进级发表，

其中一等奖一个（地创一质检科Q。小组）、二等奖两个（拔丝厂制

钉车问、拔丝车问）。

三、扎实开展了城市社教、党内“我为企业债贡献”和庆“七一”

活动。在城市社会主义思想教育中，局党委注意认真抓了组织落实、

措施保证有的放矢和三个结合等关健，不论在学习教育，还是整改、

巩固阶段，都力争活动组织的形式多样、内容充实、效果明显。“社

教”后期我们又结合年初布置的党员做贡献活动和庆祝建党七十周年，

进行上党课，回顾历史，重温入党誓词，召开党内民主生活会，讨论

评定给党员记功，结合自己的成长史畅谈社会主义优越性的表现等众

多活动，从而增强了社教活动的效果，使全系统干部职工的精神面貌

发生了更为深刻的变化。可以说一系列卓有成效的工作增强刀．大党

员党的宗旨、党风、党纪、廉政建设意识，增加了职工的主人分责任

敬使命感，坚定了各级领导走社会主义道路，办好社会主义企业的

信心和央心，为二轻工业经济的发展提供了动力源泉和生机活力。

四、求实、务实，欣于抓重点、难点、“热点”，一些困扰企业

发展的问题得到了缓解或解决。半年来，一是局党委成员和全体机关

干部深入企业，调查研究，想企业所想，帮企业所需的服务责任制得

到了较好地落实；二是对艺品厂、塑料厂的分家遗留问题，做了大量

艰苦细致的工作，彻底解决的方尘正在顺利进行；三是对艺品公司进

之



行了咨询指导和债务纠纷的调停工作；四是对畜枚机书犷与拔丝厂的

黑丝用供问题，进行了调查，与税务局帮促小组一起探讨，确定了供

用意见，两厂不期即可开展业务；五是对地毯厂、产汝机初一（因厂

级领导两人患病）的创造外部环境乖喧点工作开展，做了许多有针对

性的指导、支持工仁

半年来，工作中的问题出现的失误不少，但主要应概括为两条，
一是企业间发展极不平衡，好企业与被动企业的观状都十分突出。被

动企业的原因，有的篇斑子协调不力，有的属管理工作极差，有的属

产品结构调整无进展氛二是局及部分企业的工作抓的不紧不死，技

改、生产经营、愉理工作上路等诸方面，可以讲效呆不够理想，按全

县工业学二轻的要求差距就更大。

上面扼要君给分析了今年．上半年的形势，完成的主要指标以及存

在的问翅。下半年，我们如何学习辽宁发展工业的经脸，进一步解放

思想，坚定信心，迎难而上，经过全系统干部职工的奋力拼撼夺取

全年的两个文明建设的双丰收。党委认为，下半年应抓好四项重点工

作，落实六项措施。

四项贡点工作是：

一、对科议进步要再认识，对技改项目要再抓紧。大家知道，在

商品竞争日趋激烈的今天，企业规模小，底子薄，就经不起风浪，企
业的发晨如果老是停留在技术落后，工艺陈旧的“老、小、羞”的水

平上，’就会被竞争的浪潮所吞没，路就会越走越卷尽管几年来，我
们二轻工业发展较快，连续上了几个合阶，"／伍”计划叉描绘了力

争产值“／丫五”末达到I·15亿元；建成一个产值超5 0 00万，

五个产值过千万元的企业，建成工艺品、地毯、畜牧机械三个企业集

团，重点发展塑式、包装、服装三个行业的宏伟蓝图。但实现九一年
汉



乃至“八五”期间的目标，究竞要靠什么，我们一家人要有一个统一

明确的观点，那就是依靠科技进步，使系统的弱小状况尽快有较大改

观，要上大项目，要办大企业，技术黄造起点要高，档次要高，技大

附加值要高。而且，一定要快。今年的技改，七个生产企业，连局犷

小办公椒八个单位有任务。上半年，大家都做了大食的工作，但归

题还是比较多。譬如：畜牧机械沂，尽管1 20万元的项目属上年乡

转，但由于厂领导生病等原因，至今未能动工，想确定一个分工的拭

志，十天八天一拖就过去了，至今未确定出来，现在可以讲，还是较

有人具体抓这么一个好不容易争取来的项目。地创一’的22。万毛乡

项目和生产附助楼也存有一些问题；包装厂、拔丝厂的项目从资金齐

实上尽管大家都几乎使出了浑身解数，但仍有缺口或没有彻底落实

服装厂、塑栩～、艺品广的项目也遇到了重重困难。在这里我要求大

家，不论在项目考数论证、立项、还是落实资金和具体实施中，入

后还要把“四千”粉神发扬的更好，为了事业，为了二轻的发展，止

我们从局长、书记、厂长书记及全系统干群一起都热技改、跑技澎、

为技改献策出力。相信我们的“虔诚”会感动“上帝”，相信我犷的

技术进步各项工作，会给二书工业的报人腾飞带来动力和翅膝局
党委打算摘一个机关人员下企业与技改任务完成情况挂钩的责任制，
下决心与基层的同志一起，千方百计地把项目抓上去。

二、进一步强化销售，努力开拓市场。

从上半年成品资金占用的增加现状分析，各企业一定要进一步增

加市场观念，以销促产。辽宁工业发展的经验就是“近抓市场，远抓

项目”，企业有产销的问题不找市长找市场；到底我们的销售工千肺
那些成功的地方？有那些需改选从人员的选拔、增加、销售贵任制



的落实以及对产品的宜传，滞销产品的处理等，都要做认真地总结。

顾县长赴辽宁参观回来后，要求号召我们“全民动员”，人人参与供

销，要完誉销咨提成的方法，调动“千军万马”的积极性，开创销售
工作的新局面，确谋产销平衡，避党造成新的积压。当然，我们还应

抓住时机，在积极开拓国际市场，努力提高出口产品质素，增加花色

品种，提高档次的同时，进一步以产品新、档次多，质量高、服务好

扩大市场的产品攫盖面。

三、强化企业管理，全面提高企业的素质和水平。强化企业管理

是增加品种，提高质聋和效益的墓础。上半年，岁几们日绕著“质黄、

品种、效益年”活动的开展，陆续下发了“活动意见”、“降低工序

不良品损失，提高一次合格率，向质量、向管理要效益活动”等几不

文件，目的在于粉重增强企业基层的管理意识，从整顿现场、增加工

效、降低成本、职工培训等九个方面绍猎理墓础。活动中，也召开了

几次会议布置、交流，墓层也做了大蚤卓有成效的工作，但从活动开

展的广度、深度以及目前的实际管理水平看，差距还是相当大的，开

展的情况也极不平衡。有的企业饱、冒、滴、漏严重，胜、人差裁
象没有根本的改观，生产消耗无定领，设备管理没上路，资金营理浪
费严重的情况，我们系统内是分让的，轻视管理，放松管理的思想也

较为普逸几是外出参观或经常外出的领导都会把我们的管理现状与

辽宁的企业、与曲氛沂南、翻束的企业，与博兴的企业做一下比狡，

不论生产经营好的或差一点的企业，从管理上都是高出一个档次，据

有关领导介绍，目前的县造纸厂尽管困难重重，但管理工作已经上路，
吃纸消耗已由原来的2吨多，降到了不足1吨；资金使用上，一分分

地算，一分分地枢；但我们的冲俐企业却把二轻企业精打细算的好传



统丢了，不管谁的钱，花了再说，只要有了钱，用起来大手大脚。列

举的以上这些，足够使我们觉醒了，上级领导和兄弟单位来厂，企

业管理使我们自己脸红发烧是小事，管理落后，是生产不出好产品的，

是不能使企业得到高的效益和立于不败之地的。让我们一家人，认其

反思，认真总结，经过扎实地工作，切实把管理提高到一个新的水平。

四、认清形势，提高认识，切实组织好下半年的生产。从六月底

全系统完成的数字看，发展速度予计已接近甚至低于全区二轻系统的

平均增长幅度，五月底全区二轻的产值增长为21·81%；我们＿匕

半年的增长仅为22·14%；按年初布置产值计划4 6 50万元年

上半年超2·6%，按地区局后增的全年任务产值4 8 00万元算，

产值没有完成双过半任务。纵观前六个月，发展速度递减势头很猛，

元月为66 0 19乌；二月为52 042%；三月为37 . 69%；四月力

3 5 084彩；五月为29·08%；六月份，速度递减T近七个百分蕊

六月较上年同月都下降了40万元，比率为1 3 0 89％。去么二季

度产值完成了1 1 29·1万元，今年仅完成了1 249 . 8 '：万元，

仅增l。·7%；这些数字理应引起我们大家的震惊和清醒。友效益

指标方面分析，因为我们这些小企业，很大程度上还是J模效益，也

就是产位效益，因而完成全年的利税指标，也需要擞樱纷之
品畅销的企业一定要抓住有利时机，开足马力，全为组织矍声。，声韶

销售有一定问题的，也要分析原因，采取措施，尽快使生产恢步到正

常状态。未完成进度计划的四个企业和较上年同期下降的，都要以食

不甘味，寝不安席的紧迫感、贵任感‘奋起直追，确保年底不奄全系

统任务完成的后腿。当然年底我们要按县的14号文伟挂行奖罚的兑

现，希望各位同志都能受奖。目前已进入炎热和多雨季节，在三季度



的战高温夺高产中，大家都要切实注意关心职工的生活，注意防中署、

防雨等安全措施的落实，确保万无一失。
六项措施为：

1、发挥政治优势，做好恩想政治工作。振兴二轻工业的措施千

条万条，归报结底都要非人来落实，重视人的因素是现代化建设的大

趋势，是搞好各项工作的权本保证。今后我们要更好地发挥局党委和
墓层党组织的作用，把城市社教活动和庆祝建党七十周年激发出来的
党员激情、职工千劲，引导到率固树立热爱二轻、扎权二轻、热爱本

职、忠于职守的良好风尚与信念上来。今后要进一步加大措施，把党
的羞层组织建设纸把企业的斑子建设好，把职工队伍建设好。我们

全系统的各级领导要率先弘扬“同心同德、自强不息、勇于开抵艰

苦奋斗、放想放干、争创一流”的二轻精神，弘扬“不甘落后、放为

人先”、“自我加压、自我奉献”的惠民精神，象沂蒙人、辽宁人那

样，树立远大思想境界，树立强烈的亭业心与创业精神。凭二轻班子

的团结战斗、乐于奉献，凭自强不息、放想瀚干，凭不畏艰险、知难

而进，凭励请图治、争创一流来开拓二轻工业的新局面。今后，局机

关干部深入企业问题，也希望墓层给予支持和监督，年底都给评价一

下，打一下分，和个人的奖金挂钩．兑现。想事业、干事业就要从局长、

书记做起，从局机关做起，从厂长、书记介准起。

2、调婚产品结构，加快更新换代的步伐。当前的市场“坟软”,

关键是“疲”在产品质爱上，重点“痰”在品种档次上。我认为除了
按国家产业政策，以市场为导向下功夫研究市场和自身优势，注意一

业为主，多种经蔑除自己组织力量切实重视工业设讯大力开发新产
品外，主要的应走与大专院校，科研单位挂钩的路，走产切新，跟着
产品畅销方向走的捷径，当然，决不能简单模伽辽宁的焊管
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厂、胶鞋尸等企业能拿着人家的产品先订货无土产，先订货后技改，

我们也可以大胆地闻一下吗！这方面，也要艺想再解放一些。

3、更加扎实地开展好以“质氮品种、．效益年”为主要内容的

劳动竞赛。地区二轻局以17号文布署了劳协竟赛的意见，全区仍为

“一七敬七比创七杯”，以系统为竞赛范习的为四机一是“效益

杯”，指比实现利税、创汇的增长。二是“开量杯”，主要比赛质宜

稳定提高率、优质品率。当然质量意识的增值，全面质爱管理工作后

开展也要具体考核。三是“品种杯”，主要赛新产品开发，比新产医

产值率和提高利税率的增长。以上三杯的竞参对家是全区系统内角二

业企业，获得上述三个杯的企业除达各杯的标准外，还必须具备井谊、

销售收入分别增长10％以上，全年无重大事故。四是“先进卞，,

主要赛各项经济指标的完成，比增长幅度和衡量全面工作的成充竞

赛冰象为各县市二轻主管部门。

根据竟赛活动的要求，局成立以孟庆岑为主任‘尚衬金、几玉安

为副主任，张寿贤、郭和平、王士勇、邵清泉为成员的党赛委乏会，

委员会办公室设在局政工科，由王玉安同志兼任办公室主任，邵清泉

同志任副主任，具体负责竞赛中的日常工作。告洛业都要遨立相应的

组织机构，确定专门人员和办创也点，抓紧开展宣行发以组织竟赛
等工仇局竞赛委员会打算通过办简报、组织现场会、经俭交流会等

形式，不断总结推广竞赛中的先进经脸，并及时上报地巨局竞赛委员
会办公室，请基层扎扎实实地开展活动，并随时反映倩况。

4、用足用活政策，创造一个宽松的外部环境，为发展经济，党
和国家以及各级政府都制订了众多的方针、政策。最近县府拟学习“

南下北上”的经验，制订颁布几项“全面开放”的政策，连同前段县



委、县府下发的14号文件，大家都要认真地学习，仔细地分析研究，

切实把各方面优惠政策用足用流另外，还要切实注意同有关部门疏通
建立好有利企业发展的工作关系，要注意建立感情。要面对现实，多做

工作，目前税务、工商、银行等部门为企业服务，采取了不少好措施，

我们应当主动争取他们的更大支持，当然，局里对此负的贵任更重一些。

今后，让我们共同努力争取二轻工业的发展环境更加宽松。

5、爱才、惜才、用才，是保证二轻发辰的二准本。每当谈起二轻工

业的发展，大家普遍感到的是人才奇缺，不论局机关还是基层，从各级

领导到技术人负、管理人员都严北不厄有时为了一项工作，反复酝酸

人选，竞很唯挑出雄任者？我们上下要有共识，一是注意送出或走捷径

培养，二是积极争取有关部门每年多分几个大中专生，三是要采取政治、

经济等多种手段，留住人才，吸引进人才来。最近我和周书记、几位局
长多次找了计委，指望多分几个，分配后，请大家一定按韵陇，使用好。

在这里我再一次提砚大家，有了人才，留住人才，发挥调动各类人才的

积极性，才是我们所在单位发展振兴的根本。

6、以我们二轻制订的“八五”计划为追求目标，扇膏图治，脚而

不舍，力争九一年为今后打下坚实的发展羞础。按照地区局和县府对制

订“八五”计划的要求，县局召开了两次办公会议，并责承各科室分头

与企业进行某些探讨和会议，最后以地区局和县府制订的行业和地方“

八五”草案为依据，紧密结合我县二轻工业的实际，草拟并已下发了惠

民县二轻系统“八五”期间发展计划。这个计划总结了“七五”期间的

经验和教训，提出了“八五”期问的发展指导思想，．总体恩路和十大目

标任务；产值I·15亿，利税50。万；确定了五个发展重点，18

个新上项目和五条实现“八五”发展计划的主要措施，尽管这个草案还

比较粗，也可能缺少来自企业的进一步论证，但从初步反映看，它毕竞
父



展示了我们二轻全系统干部职工的胸怀，今后五年的奋斗目标，粗笔淡

彩地匀画出了二轻工业更加绚丽的发层前景。对该计划存有的不足，就

在今后的探索中不断予以完善补充，矛既定的目标，就要决而不舍地去

争取它，达到它。九一卡是八五”针划的第一年，任务完成如何至关重

要，我们一家人从现在起要更好地扮立起强烈的追求意识，强烈的时间

观念和迎难而上的拼抹思想，为九一￡任务的超领完成而奋韵

同志们，尽管我们的面前还有矜子困难，但发旋的目标已经确定，

前进的风帆已经扯起，让我们以本之大会为加油站以更加高昂的斗志，

扎实的工作，去夺取九一年两个文刁建设的双丰收，年底在局机关的新

办公楼会议室，我为胜利者庆功2

一九九一年七月六日

／夕


